

10月定例教育委員会議事録

1 開催日 令和7年10月16日(木)

2 会場 本庁舎 7階 会議室7A

3 開会 午後3時30分

4 出席委員 羽田明夫 教育長
増田紀子 委員(職務代理者)
増田徹哉 委員
外山敬三 委員
古谷光子 委員

5 会議出席者 杉山佳丈 教育部長
鈴木 彰 学校福祉部長
長谷川貴紀 教育総務課長
福田陽子 学校教育課長
小林伸生 教育センター所長
萩原雅顕 学校給食課長
平田泰之 図書課長
荒井健 子ども支援課長
谷澤富美子 家庭支援課長
下村千鶴子 子ども支援課総務担当主幹
書記 安藤隆行 教育総務課総務担当主幹兼庶務担当統括主幹

6 議事 別紙のとおり

	<p>【午後3時30分開会】</p> <p>羽田教育長</p> <p>皆さん、こんにちは。</p> <p>本日は、お忙しい中、10月定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございます。</p> <p>だんだん涼しくなってきましたが、学校訪問へ教育委員の皆様に足を運んでいただきありがとうございます。</p> <p>子ども達も元気に学校生活を過ごしている様子がうかがえたかと思います。</p> <p>本日の議事録署名人は「増田徹哉委員」と「外山委員」となりますので、よろしくお願ひいたします。</p> <p>それでは議事に入ります。</p> <p>報告事項の1番、「いじめ問題への対応」について、子ども支援課長より説明をお願いします。</p> <p>荒井子ども支援 課長</p> <p>当日配布資料の1ページをお願いします。</p> <p>まず、小学校の状況ですが、9月の新たな「いじめ」の認知件数は4件でありました。昨年度よりも減少しています。「悪口を言われたり、避けられたりする。」、「消しゴムが隠される」、「上靴を取りあげる」などがありました。いずれも学校で適切に指導し、見守りを続けております。</p> <p>次に、2ページをお願いします。</p> <p>中学校の新たな「いじめ」の認知件数は、29件ありました。こちらは、昨年度よりも少し増加しました。</p> <p>「相手を笑ったり、追いかけたりする」、「ズボンをずらす」、「相手が嫌がることをネットに投稿する」、「トラブルからけんかになる」といった内容でした。いずれも学校で適切な指導をして、解消に向けて取り組んでおります。</p> <p>1ページ2ページとも右下の（4）現在の状況をご覧ください。9月までに、小学校で38件、中学校で42件が解消となりました。3か月以上経たないと解消なりませんので、3か月以上経った件数での解消率は、小学校で54.2%、中学校で52.8%となっています。今後も、些細ないじめも見逃さないように、認知件数は多く、解消件数も多くなるよう各学校と連携して取り組んでまいります。</p> <p>次に、口頭での報告となります。1件のいじめ重大事態の被害児童の様子についてご報告させていただきます。</p> <p>小学校5年生の児童Aさんです。9月もフリースクールに定期的に通っています。自然教室に向けて、担任や教頭が保護者と面談を行っています。今後も学校が中心となり、家庭と連絡をとりながら、支援を進めてまいりたいと思います。以上です。</p>
--	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

	<p>羽田教育長 説明が終わりました。 御意見・御質問のある委員は、発言をお願いします。</p> <p>増田徹哉教育委員 各小学校の現在の状況の中に、転校された児童が1名おりますが、転校された理由はいじめによるものですか。</p> <p>荒井子ども支援課長 この児童の転校理由は、いじめによるものではないと聞いています。</p> <p>羽田教育長 その他、御意見・御質問、ありますか。 よろしいでしょうか。</p> <p>次に、報告事項の2番、「最近の小中学校の状況について」、子ども支援課長から説明をお願いします。</p> <p>荒井子ども支援課長 資料の3ページをお願いします。</p> <p>「9月の生徒指導関係」でありますが、まず、不登校については、小学生は110人で昨年度よりも16人増加しています。中学生は197人で、こちらは昨年度よりも6人減少しています。</p> <p>9月は、和田地域交流センターで進路学習会を開催いたしました。これは、不登校児童生徒だけを対象にしているわけではありませんが、17校の高校や通信制高校が、それぞれの学校の特色等を紹介してくださいました。今年度213名の方が参加してくださいました。</p> <p>次に問題行動でありますが、小学校は34件、中学校は63件の報告がありました。昨年度と比較して、小学校は同じ、中学校は増加しました。小学校では、「声をかけた支援員や教師に暴言を吐く」、「支援員の名札をトイレに投げ入れる」、「給食の支度をするように声をかけられたことに腹を立て、暴言を吐いて椅子を倒す」などの教師への暴言・威嚇と、「セロハンテープを丸めたボールを投げ合っていて通りかかった友達に当たった」、「友達とのトラブルから学校を飛び出す」、「隠れる」などのその他粗暴行為が多く見られました。</p> <p>中学校では、「教科書でたたく」、「掃除中にけんかになり、ほうきでたたく」、「強く押す」、「腕をひっかく」などの生徒間暴力が最も多く、「ピアスをして登校する」、「トイレでお菓子を食べる」などの素行不良も多く見られました。</p> <p>次に交通事故については、中学生で2件、小学生はありませんでした。中学生の2件は、自転車と自動車の接触事故が1件、歩行中の生徒と自動</p>
--	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

	<p>車の接触事故が1件になります。どちらも登校中の事故でした。十分に気を付けて登校するように働きかけていきたいと思います。</p> <p>最後に不審者についてですが、9月は1件ありました。バスを待っている時に、金銭を要求されたものになります。10月も注意喚起を行い、もしも不審者と出会った時には、警察に連絡するように働きかけてまいります。以上です。</p>
羽田教育長	<p>説明が終わりました。</p> <p>御意見・御質問のある委員は、発言をお願いします。</p>
教育委員全員	(質疑なし)
羽田教育長	<p>不登校児童が増えてきているのが気になるところであります。各学校において、早期対応、未然防止に取り組んでいますが、小学校で増えるとその後、その児童が中学校に上がるため、中学校でも増えるという流れになりやすいため、注意深く見守っていきたいと思います。</p>
	<p>次に、学校教育課長より説明をお願いします。</p>
福田学校教育課長	<p>学校教育課から、最近の小中学校の状況について報告いたします。</p> <p>4ページをご覧ください。1の学校行事についてですが、10月以降のものを示しておりますので、既に終了したものもございます。中学校では、体育的行事、文化的行事の真っただ中です。小学校においては4, 5, 6年生の宿泊を伴う学習の真っただ中といったところです。</p> <p>先ほど和田中学校の校長が窓口に見え、明日、文化発表会が行われるという話を聞きました。和田中学校は、規模が小さくなってきておりますが、発表会の最後に和田小学校の6年生も参加し歌を披露し、その後中学生と共に歌うという企画があるそうです。中学校ごとに工夫を凝らした文化発表会が開催されています。</p> <p>2の焼津市教育委員会学校訪問についてですが、11月分を記載してあります。11月11日、13日の大富小中学校の訪問で、今年度の通常の学校訪問は終了となります。増田委員、古谷委員、よろしくお願いします。</p> <p>また、19日は市の指定学習研究発表会を指定校である豊田中学校で行います。この日は、全教育委員様に御参加いただくことになっております。改めてご案内を差し上げますので、どうぞよろしくお願ひいたします。</p>
羽田教育長	<p>説明が終わりました。</p> <p>御意見・御質問のある委員は、発言をお願いします。</p>

	(質疑なし)
教育委員全員	
羽田教育長	次に、報告事項の3番、大井川図書館「読み聞かせボランティア おはなしのへや秋の褒章受章について」、図書課長から説明をお願いします。
平田図書課長	<p>大井川図書館において、長年にわたり、子どもたちを中心に多くの方々に本の楽しさや大切さを伝えることを目的に、定期的に絵本・紙芝居の読み聞かせや手遊び等の活動を続けてきた読み聞かせボランティアの「おはなしのへや」が、その成果が認められ、令和7年の「秋の叙勲・褒章」の緑綬褒章を受賞されることとなりました。</p> <p>11月12日（水）に伝達式等を、東京にて執り行う予定であります。 以上です。</p>
羽田教育長	<p>説明が終わりました。</p> <p>御意見・御質問のある委員は、発言をお願いします。</p>
教育委員全員	(質疑なし)
羽田教育長	<p>以上で本日の議事は、すべて終了いたしました。</p> <p>全体を通して、委員からご発言がありましたらお願いします。</p>
外山教育委員	<p>本日のニュースで、掛川市が、小学校1, 2, 3年生の通知表を廃止するという話がありました。これによるメリット、デメリットはあると思いますが、面談をする場合、手元に評価のようなものがないとできないため、通知表等を作っていると思いますが、焼津市はこのような検討をしたことありますか。</p>
羽田教育長	<p>掛川市の場合は、データを見せながら面談をすると思います。</p> <p>焼津市の場合は、通知表を出す出さないを含めて学校長の判断としています。従って、市で統一したやり方で行うということはしていません。</p> <p>ただし、校務支援ソフトを使用している関係で、数年前、先生方が焼津市内で異動した際に、同じものの方が使いやすいということで、形式は基本的には統一されていますが、通知表をやめるということを教育委員会で決めたこともありませんし、学校からやめるということを聞いたことはありません。</p> <p>しかし、今後も相談には乗っていきたいと思っていますし、今回の掛川市の取組内容は教育委員会としても情報を得て、校長会等で報告をしてい</p>

きたいと思っています。

文科省においても、通知表は、学校判断であると示されています。

その他、御意見・御質問、ありますか。

よろしいでしょうか。

それでは、次回の開催予定であります。

次回は、11月12日（水）午後3時30分から、場所は、本庁舎7階 会議室7Aで行います。

以上をもちまして、10月定例教育委員会を閉会いたします。皆様、お疲れ様でした。

【午後3時45分閉会】